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CONCEPCIÓN 

  

POR PAMELA FIERRO. 

CAMILO RIFFO, 
CANDIDATO INDEPENDIENTE: 

en los barrios y 
transporte de 
forma integral” 
E “Implementaremos un plan de licitaciones que 

facilite la participación de emprendedores y 
empresas locales”. 

EE “A largo plazo, impulsaremos un proyecto de 
tranvía como parte de un sistema interconectado”. 

        

    

  

“Somos la candidatura dela unidad, 

la integración yla inclusión, que busca 
que Concepción siga avanzando” 
asegura Aldo Mardones, el candidato 
de Contigo Chile Mejor, quien agrega 
que están “conscientes de que hay 
muchas cosas que mejorar y cambios 
que profundizar”. 

El también abogado aspira a po- 
neren marcha más de 230 acciones 

“para seguir construyendo juntos el 
Concepción que soñamos”, acota. 

Principales problemas 
El candidato señala que el des- 

empleo, el déficit habitacional y el 
acceso a bienes y servicios deben 
ser prioridad y “a pesar de no ser de 
directa competencia del municipio 
y de origen multifactorial, tenemos 
que trabajarcon mucha fuerza y aso- 
ciatividad para sacarlos adelante” . 

Sus soluciones 
Endesempleo, quiere seguir poten= 

ciando laOmilyel círculo virtuoso con 

otras entidades, apoyar el empren- 
dimiento yla innovación, aportando 
a la ciudadanía más herramientas 

y capacidades para adaptarse a las 
necesidades del mercado. 

Sobre el déficit habitacional, ase- 

gura, “trabajaremos en nuevos pro- 
yectos para erradicar campamentos 

ALDO MARDONES, 
CANDIDATO DE CONTIGO CHILE MEJOR: 

en erradicar 
campamentos 
y apoyar a l 
penquistas da 

ELECTORES INSCRITOS 
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“Queremos una ciudad más lim- 

pia, iluminada, segura y pujante, 
donde caminar sea una experiencia 
agradable”, afirma el candidato 
independiente Camilo Riffo. 

Y a partir de que ve una situación 
crítica en algunos sectores, añade que 
está convencido de que, con gestión 
eficiente y trabajo, “podemos lograr 
cambios reales y a corto plazo”. 

El urbanista y director de Funda- 

ción Síntesis espera “transformar 
Concepción y mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes”. 

Principales problemas 
Primero, menciona que las bajas 

cumplir el sueño 
de la casa propia” 
KE “Buscamos ser una ciudad donde el crecimiento 

urbano sea armónico con los lineamientos de una 
ciudad justa”. 

E “La seguridad es una de las prioridades de nuestra 
gestión”. 
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cifrasen comercio y servicios limitan 
el progreso dela ciudad. Segundo, el 
desempleo yla informalidad laboral 
cree que se agravarán con el cierre 
de Huachipato, impactando al gran 
Concepción. Tercero, dice que el 
transporte y la seguridad afectan la 
calidad de vida delas y los penquistas. 
“Estos son ejes centrales en nuestro 
programa ciudadano”, sostiene. 

Sus soluciones 
Enelámbitoeconómico, Riffo pro- 

pone diseñar ciudades policéntricas 
mediante nuevos centros barriales, 
dinamizando la actividad local al 
descentralizar servicios y promover 

y apoyar a las y los penquistas a 
cumplirel sueño de la casa propia”. 

A esto quiere sumar apoyo con 
iluminación, áreas verdes, plazas 
a proyectos del Minvu; así como 
fortalecer y ampliar prestaciones 
de salud, con dos nuevos Cesfam y 
tres CIAM, además de dos clínicas 
dentales móviles y más horas de 
horas deatención médicaa domicilio. 

Presupuesto comunal 
Junto con destacar que Concepción 

ha sido reconocido por el Consejo 
para la Transparencia y la Subdere 
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emprendimientos alrededor de los 

Cesfam como polos de desarrollo. 
Quiere también implementar un 

plan de licitaciones que facilite la 
participación de emprendedores 
y empresas locales; y crear una 
Dirección de Fomento Productivo 
para acompañar a emprendedores, 
modernizando la Oficina de Patentes 

para agilizar trámites. 

Presupuesto comunal 
El candidato señala que la Mu- 

nicipalidad de Concepción tiene 
una disponibilidad presupuestaria 
comparable con ciudades similares, 
pero ve un problema en cómo se 
gestionan esos recursos. 

Añade que la principal fuente de 
ingresos son los recursos propios, 
—querepresentan un 65%- y queexiste 

margen para mejorar la eficiencia 
en la recaudación y modernizar la 
fiscalización. “Nos enfocaremos en 

optimizar estos procesos y aborda- 
remos el déficit en gestión de inver 

siones, atrayendo nuevos proyectos 
que aporten ingresos y dinamicen 
la economía local”, compromete. 

Desarrollo inmobiliario 
Para Riffo, los planes reguladores 

deben evolucionar constantemente. 

“La altura de las edificaciones es solo 

uno de los aspectos que regulan; 
centrarse solo en ella es insufi- 

ciente. El desarrollo inmobiliario es 

  

    
por su avance en transparencia, en 
tiempos donde han estallado casos 

de corrupción, afirma que una de 
las labores de la Administración 

Municipal -en la cual se desempeñó- 
es la correcta y ejecución y gestión 
de recursos. De un presupuesto de 
$24.880,9 millones en 2012 pasaron 
a$ 64.435 millones en 2024. 

“Es un municipio gestor que tam- 
bién ha aumentado la inversión 

apalancandorecursos y presentando 
variados proyectos. Tenemos que 
sumar nuevas acciones para que la 
inversión social sea aún mayor”, dice.
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fundamental porque responde alos 
cambios urbanos, pero lo crucial es 
cómo se realiza”, expone. 

Recuerda que participaron en la 
última modificación dealturas, opo— 
niéndose a la desregulación urbana 
que cree ha causado problemas en 
la comunidad y el transporte. “Es 
esencial abordar los desafíos de 
vivienda, servicios en los barrios y 
transporte deforma integral. Propo— 
nemos protegerlos cuerpos de agua 
y considerar los riesgos en zonas de 
inundación”, dice, También buscará 
fomentar inversiones e impulsar 
planes seccionales que atraigan 
nuevas inversiones inmobiliarias 
y aborden el déficit habitacional. 

Contra la delincuencia 
Suagenda contempla un Plan Inte- 

gralde Seguridad participativo. “Nos 
enfocamos en mejorar y recuperarel 
espacio público junto ala comunidad 
y las policías, fortaleciendo ilumi- 
nación e infraestructura”, cuenta. 
Además, quiere implementar 

corredores “libres y seguros”, con 
iluminación reforzada, reparación 
de veredas, cámaras de televigilancia 
activa e inversión en tecnología, fo- 
mentandola participación ciudadana. 
Aumentaremos las capacidades de 
patrullaje municipal, coordinando 
vecinos y seguridad pública”. 

Aello se suma el interés por mo- 
dernizarlos Juzgados de Policía Local, 

Desarrollo inmobiliario 
Junto con plantear que los proyec- 

tos inmobiliarios generan empleo, 
dinamismo y hogares, Mardones 
menciona quequieren un crecimiento 
urbano armónico con los lineamientos 

de una ciudad justa, sustentable y 
con espacios públicos. 

Así, señala que la actualización 
del Plan Regulador vigente propu- 
so límites máximos a los nuevos 

edificios, “porque permitía dar un 
ordenala planificación, respetar las 
características propias de cada sector 

(...) y promover el repoblamiento 
de barrios residenciales, fortalecer 

zonas de vocación comercial y con- 
solidar ejes de transporte público”. 
Una modificación que se hizo con 
respaldo no solo técnico, sino social. 

Contra la delincuencia 
Parael candidato del oficialismo la 

seguridad es una de las prioridades. 
Por ello, aspira a incorporar uso de 
inteligencia artificial y robótica, 
implementar portales electrónicos 
en acceso de la ciudad, con reco- 
nocimiento facial y de patentes, 
además de consolidar la Defensoría 

de las Víctimas, para garantizar 
persecución penal en delitos de 
mayor connotación social; y subir el 
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digitalizar procesos para agilizar 
denuncias para facilitar el acceso a 
la justicia para todos. 

Mejoras de servicios 
Riffo considera que el transporte 

es “crítico” en Concepción. Porello, 
propone recuperar el liderazgo en 
transporte público, mejorando rutas 
y horarios, priorizando frecuencia 
en sectores alejados. Otro foco de 
trabajo es un plan de movilidad 
que integre peatones, ciclovías, 
transporte público, autos y Biotrén. 
A largo plazo, quiere impulsar un 
proyecto de tranvía como parte de un 
sistema interconectado, económico 
y amigable con el medio ambiente. 

Temas verdes 
Ante un diagnóstico de que Con 

cepción es especialmente vulnerable 
al cambio climático, el candidato 

quiere unirse a una red internacional 
de ciudades similares para innovar 

y financiar proyectos de adaptación 
y mitigación. Quiere crear parques 
inundables, implementarun plan de 
reforestación con especies nativas y 
aumentar el arbolado urbano para 
reducir la temperatura, prevenir 
deslizamientos y evitar caídas de 

árboles en eventos climáticos. 
“Lanzaremos el Plan Concepción 

Ciudad del Agua” para proteger y 
gestionar nuestras lagunas, ríos y 
humedales”, dice. 

  

presupuesto municipal para nuevos 
dispositivos policiales. 

Mejoras en servicios 
Considera desarrollar un plan 

de movilidad pro seguridad vial y 
peatonal, a través de vías exclusivas 
y nuevas ciclovías de alto estándar. 
En cuanto aservicios, y enatención 

a la problemática de la limpieza de 
colectores de aguas lluvia, contempla 
gestionar programas para resolver 
puntos críticos de anegamiento. 

Otros temas son mejorarla ilumi- 
nación, instalar nuevos semáforosen 
intersecciones críticas y de alto flujo 
vehicular y mejorarla infraestructura 
de paraderos de locomoción colectiva. 

Temas verdes 
Promoverá un Concepción más 

sustentable, consciente y respetuoso 
del medio ambiente. Con asociativi- 
dad y la capacitación, fomentará la 
economía circular y el compromiso 
ciudadano con el cuidado de los es- 
pacios naturales y su biodiversidad. 
Quiere involucrar a la comunidad en 
el desafío de reducir emisiones de 
gases de efecto invernadero mediante 
el reciclaje, compostaje, nuevos 
huertos comunitarios y la adopción 
de medidas de eficiencia energética 
e hídrica, entre otras acciones. 
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“Queremos que los 
hnos de Concepción 
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tengan la posibilidad 
de quedarse en la 
comuna” 
E “Somos partidarios de avanzar en propuestas como 

un tranvía y un Metro para el gran Concepción”. 

E “En transporte público tenemos un sistema del 
siglo pasado y debemos avanzar en una calidad de 
servicio similar a la de Santiago”. 

“Todas las encuestas serias seña 

lan que somos la única alternativa 
real de cambio, pero de cerca nos 
sigue esa izquierda octubrista que 
Concepción conoció el 2019 y que 
Valparaíso hoy padece”, advierte el 
candidato Republicano, James Argo. 

Porello, indica el abogado, exSe- 
remi de Vivienda y Bienes Nacio- 

nales de Biobío: “Hago un llamado 

a la unidad para que Concepción 
vuelva a ser grande otra vez”. 

Principales problemas 
Sin lugar a dudas, dice, es la 

inseguridad, falta de empleo y de 
oportunidades ylacrisisdevivienda. 

Sus soluciones 
Argoafirmaquelafalta de seguri- 

dad se combate con más presencia, 
pero también más inteligencia y 
tecnología. “Tenemos un plan de 
combate al comercio ambulante”. 
Paraenfrentarla faltadeempleos, 

estima que la oficina de Fomento 
Productivo debe incorporar con 
fuerza la innovación para la com= 
petitividad comunal y regional, 
y tener acercamientos reales y 
concretos con el mundo privado. 

Y la crisis de vivienda considera 

que requiere pensar en actualizar 
los instrumentos de planificació; 
incorporando además de la densi 
ficación equilibrada, variables mo- 
dernascomoel déficit habitacional, 

la movilidad sustentable, la ciudad 

alcanzable (en 15 minutos), entre 

otras. “Queremos que los hijos de 
Concepción tengan la posibilidad 
de quedarse en la comuna”, dice. 

   

Presupuesto municipal 
Concepción cuenta con un pre- 

supuesto de entrada de $ 64.400 
millones que se incrementa por 
aportes de terceros, precisa. 

“Creo que somos una de las co- 
'munas con mayor presupuesto de 
Chile, pero en los hechos no senota 
dado el aumento de funcionarios y 

de contrataciones, y nosotros que- 
remos que los recursos les lleguen 
alos vecinos en seguridad, salud y 
servicios”, expone. 

Por ello, aspira a aumentar la 
formulación de proyectos para 
así incrementar el presupuesto. 
“Revisando el presupuesto, nos 
encontramos con $ 34 mil millones 
catalogadoscomo de “recuperación 

  

incierta”, un 47% de los activos. 

Providencia, por ejemplo, tiene 
solo un 4% en esta condición. 
Necesitamos auditar estos presu= 
Puestos y una gestión financiera de 
excelencia”, señala. 

Desarrollo inmobiliario 
El candidato quiere que Con- 

cepción sea una ciudad magnética, 
término urbano para describirauna 
ciudad viva, donde las personas 
quieran (y puedan) estar, y no lo 
que ocurre “hoy donde el talento 
ylos hijos de Concepción emigran 
por trabajo o estudios”. 

Crítico del vigente, Argo ve ne- 
cesario actualizar el plan regulador 
comunal para incorporar variables 
comometas de carbono neutralidad, 
déficit habitacional, movilidad sus 

tentable, aporte al espacio público, 
resiliencia al cambio climático y 

ciudad alcanzable en 15 minutos. 

Contra la delincuencia 
Para dar prioridad a la seguridad, 

quiere llevar el presupuesto de 
este ítem de 4% a 12% y duplicarla 
cantidad de inspectores en terreno 
priorizando a retirados de FFAA y 
Carabineros. “Hoy tenemos solo 18 
Para 235.000 habitantes”, cuenta. 

También tiene el proyecto “Cen= 
tinela”, que consisteen Pórticoscon 
cámaras lectoras de placa patentes. 

Mejoras en servicios 
El candidato considera vital 

planificar mejor e invertir. 
En cuanto a la infraestructura, 

propone priorizar los puntos más 
conflictivos a través del uso de la 

tecnología, que hoy permite saber 
dónde y a qué hora se desarrolla la 
congestión. 

Respecto al transporte público, 
“tenemos un sistema del siglo 

pasado y debemos avanzaren una 
calidad de servicio similar a la de 

Santiago: mayor seguridad, claridad 
en los recorridos y horarios. Adi- 

cionalmente somos partidarios de 
avanzaren propuestas ferroviarias 
como un tranvía y un Metro para el 
gran Concepción”, expresa. 

Temas verdes 
Argo promete hacer de Concep- 

ciónuna ciudad verde, aumentando 
a10 metros cuadrados por habitante 

las áreas verdes. Pero también 

resolver problemas: “Tenemos un 
servicio de basura que mantiene 
a la ciudad con microbasurales 

e insalubre, y por eso vamos a 
desarrollar un nuevo contrato de 

basura que aborde estos problemas. 
Tenemos todos los años inunda- 

ciones y queremos actualizar el 
Plan de Riesgos y el Plan Maestro 
de Aguas Lluvias que hace 23 años 

que no se actualiza. Y una mejor 
planificación que se haga cargo de 
los desafíos presentes”.
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